

## Miércoles 20 de Enero del 2010

Última modificación 20.01.2010

El Financiero Alza histórica de materias primas presionará la inflación Eduardo Jardón Los precios internacionales de las materias primas registraron en 2009 su mayor incremento en por lo menos 17 años, impulsados por la cotización del petróleo y algunos metales. De acuerdo con cifras del Fondo Monetario Internacional (FMI), los commodities experimentaron un alza de 40.4 por ciento, la más significativa desde 1993, a partir de que hay cifras disponibles. Analistas prevén que los precios seguirán al alza en este año, lo que representará una presión adicional a la inflación en México. "El alza en los precios internacionales de las materias primas siempre tiene una repercusión en el país; es una presión adicional, una inflación externa que pega en los costos internos", comentó Roberto Galván, presidente de Vanguardia Investment. Crisis financiera no terminará hasta 2013, dice Stiglitz (EFE) BELGRADO, Serbia, 19 de enero.- La crisis financiera mundial no se acerca a su fin y no terminará antes de 2013, pese al optimismo de banqueros y gente de bolsa, aseguró el Premio Nobel de Economía 2001, Joseph Stiglitz, tras advertir de que urgen medidas y una respuesta global al problema. "El mundo seguro que no saldrá de la crisis ni en 2010 ni en 2011. Quizás ni en 2012 y 2013", declaró Stiglitz al semanario serbio Econom: east. Según el renombrado profesor de economía, el país donde empezó la crisis, Estados Unidos, luchará durante largo tiempo contra el déficit y por la recuperación de la política monetaria. Stiglitz indicó que el optimismo reinante en círculos de negocios se basa en los pronósticos de que la recuperación está cerca y que la bolsa se ha estabilizado, pero que el sistema financiero no depende sólo de los factores económicos Falta sacarle más beneficios al TLCAN: Cruz Miramontes Ivette Saldaña A más de 15 años de su entrada en vigor, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) logró crear una zona de libre comercio en la región, pero hace falta sacarle más beneficios. Contrario a lo dicho por el presidente de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez Candiani, de que ese pacto está agotado y en etapa de estancamiento, Rodolfo Cruz Miramontes, abogado especialista en comercio exterior y uno de los participantes en la negociación del TLCAN, y Alina Aldape, exvicecoordinadora de la COECE, afirmaron que se puede aprovechar aún más. Cruz Miramontes señaló que ya concretamos la baja arancelaria y la apertura de fronteras, pero falta alcanzar el objetivo del tratado de llevar "bienestar" a "toda" la población del área. Cayó 40.8% IED en México el año pasado: UNCTAD Arturo Robles / agencias Los flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) en México cayeron 40.8 por ciento en 2009, su desplome anual más significativo en las últimas cinco décadas y el peor escenario de recuperación, que se presentó negativo en casi todo el mundo. Información de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés) señala que a nuestro país ingresaron 13 mil millones de dólares, ocho mil 950 millones menos que en 2008, la mayor pérdida en términos de dólares desde que se tienen registros. En la región, además de México, Argentina y Brasil también fueron afectados en el ingreso de divisas. Con respecto al valor que se tuvo por fusiones y adquisiciones en el país, el informe precisa que ascendieron a cien millones de dólares, el peor desempeño en alianzas o estrategias entre empresas desde que se tienen datos, y que significó un desplome anual de 95.6 por ciento. Muestran indicadores compuestos escenario de debilidad económica Arturo Robles Los indicadores compuestos presentaron un escenario positivo al inicio del cuarto trimestre de 2009; sin embargo, la trayectoria del indicador coincidente -que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto- no identifica un avance sostenido. El índice coincidente aumentó 0.2 por ciento en octubre con respecto a septiembre, su menor avance mensual desde que inició el escenario recesivo a principios de 2008, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La actuación mensual del indicador obedece a que hubo un comportamiento positivo de la actividad industrial, al caer menos de lo esperado; un menor desplome en la tasa de desocupación, y un aumento mensual del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE). Prevé industria del vestido crecer de 2.5 a 3% en 2010 Isabel Becerril / enviada. GUADALAJARA, Jal., 19 de enero.- Para 2010 la industria del vestido estima crecer entre 2.5 y 3 por ciento y recuperar los 35 mil empleos que perdió el año pasado como resultado de la crisis económica. Simón Feldman, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), observó asimismo que entre 2008 y 2009 cerraron sus puertas más de mil 540 empresas del ramo, que difícilmente podrán volver al mercado. Pero advirtió que los pronóstico para el sector en el presente año se caerían si no baja el costo país y se reducen a 10 por ciento los aranceles a la importación de insumos -como textiles provenientes de países con los que no tenemos firmados acuerdos comerciales-, y de llegar a concretarse un TLC con Brasil. Comentó que la estrategia que aplicará su gremio para sortear la caída del consumo que se prevé para el primer trimestre -como resultado de las alzas en impuestos, en las tarifas de gasolina, gas y electricidad, y en los precios de un sinnúmero de artículos- consistirá en manejar bajos inventarios y dar mayor valor agregado y diseño a sus productos. El Reforma Si gana menos... es por el fisco Arturo Rivero Ciudad de México (20 enero 2010).- Si sientes que desde la primera quincena de enero se redujo tu ingreso, no son ideas tuyas, es culpa del fisco. Este año, los asalariados del País pagarán entre 0.8 y 7 por ciento más de Impuesto sobre la Renta (ISR). Con ello, tu ingreso neto se reducirá entre 0.5 y 2.5 por ciento, respecto a 2009, y con quincenas más exiguas enfrentarás la nueva realidad de los precios. Así, quien gana 15 mil pesos al mes pagará este enero 2 mil 95 por impuesto, 3.3 por ciento más que el año anterior, según las nuevas tablas de ISR. Cotiza dólar menudeo a 12.83 pesos venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (20 enero 2010).- El precio del dólar menudeo en ventanillas de Banamex se vendió en la apertura en 12.83 pesos, es decir, 7 centavos por debajo del cierre de la jornada inmediata anterior. Según operadores de la institución financiera, la divisa estadounidense se compró al inicio de operaciones en 12.40 pesos contra 12.33 pesos al concluir la sesión de ayer. Después de las 9:15 horas, las cotizaciones en otras instituciones bancarias, como Banorte, se ubicaron en 12.35 pesos por dólar a la compra y 12.85 a la venta. Cerca de las 10:00, el dólar americano en las ventanillas de Banamex se vendía en 12.7349 pesos y se compraba en 12.7099. A diferencia del año pasado, en 2010, los inversionistas ven como mejor destino de los capitales a México sobre Brasil. Incluso, se cree que el tipo de cambio del peso frente al dólar estadounidense se puede seguir fortaleciendo. Quien perciba un sueldo mensual de 25 mil pesos, le dejará al fisco 4 mil 322, 5.2 por ciento más, en tanto que quien gana 50 mil pagará a Hacienda 11 mil 320 pesos

al mes, 6.4 por ciento más. Estiman caída de 41% en IED Ulises Díaz Ciudad de México (20 enero 2010).- La inversión extranjera directa (IED) en México perdió 40.8 por ciento en 2009 respecto a 2008, prevé la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). En el cálculo de la institución, la captación total de IED para el País fue de 13 mil millones de dólares el año pasado, mientras que en 2008 el monto fue de 21 mil millones de dólares. Esto se explica, porque según la UNCTAD, la región de América Latina en general experimentó una caída considerable de flujos de capital extranjeros. "En América Latina y el Caribe, las cifras preliminares estiman que hubo un decremento de casi 41 por ciento, cerca de 86 mil millones de dólares, en ingresos por IED en 2009. Se 'embolsan' emergentes la década José Esevenri Ciudad de México (20 enero 2010).- El mercado de valores colombiano se ubicó como el que mejores rendimientos entregó a los inversionistas la última década, entre todas las economías emergentes. La bolsa sudamericana dio mil 529 por ciento de rendimiento en el periodo, mientras que la Bolsa Mexicana de Valores quedó en el décimo lugar, con un premio de 240 por ciento, de acuerdo con Bank of America Merrill Lynch. Como muestra de lo rentable que son hoy los mercados emergentes, esta correduría expuso que un inversionista que colocó 100 dólares en el Standard and Poor's 500 en 1999, tendría hoy menos dinero, solamente 91 dólares. En tanto, de haber invertido ese dinero en Colombia, tendría hoy mil 629 dólares, o bien, en México, 340 dólares. Cae crudo a 77.50 dólares Londres, Inglaterra (20 enero 2010).- El petróleo bajó a menos de 78 dólares por barril, ante evidencias de un ajuste del crédito en China, el fortalecimiento del dólar y expectativas de que las refinerías de Estados Unidos hayan procesado menos crudo en la última semana. La mezcla estadounidense para entrega en febrero descendió alrededor de 2 por ciento, a 77.50 dólares por barril, en su último día como contrato para el próximo mes. El crudo para marzo bajó 1.45 dólares, a 77.87 dólares. Asimismo, el petróleo Brent de Londres para el tercer mes del año bajó 1.40 dólares, a 76.23 dólares. También la fortaleza del dólar, al inicio de la jornada, pesa sobre los petroprecios. El euro bajó a su menor nivel en 5 meses contra el dólar, por temores sobre los problemas fiscales de Grecia. "El fortalecimiento del dólar ha permitido a mucha gente salirse de las operaciones que ya tenían", dijo Rob Montefusco, analista petrolero de Sucden Financiera. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34304.html> "Parche fiscal"; desvía capitales: AmCham Manuel Lombera y Ramiro Alonso México perderá en 2010 inversión extranjera debido al "parche" fiscal que aprobó el Congreso de la Unión, advirtió el presidente del Comité de Asuntos Fiscales de la Cámara Americana de Comercio en México (AmCham), Luis Ortiz. El capital se desviará a otros países de América Latina, como Brasil, mencionó. En entrevista, expresó que la visión de los legisladores "fue totalmente equivocada". Consideró que debieron fomentar la reducción de impuestos directos. "En época recesiva no es conveniente incrementar tasas; recomendamos estímulos a la inversión y generación de empleos, donde gobiernos locales compartan esfuerzos por la recaudación", dijo. Entre los cambios fiscales aprobados en el Congreso están el aumento a la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA), que pasó de 15% a 16%, mientras que la del ISR subió de 28% a 30%. <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34306.html> El Censo 2010 podría ser menos confiable, alertan Ixel González y José Arteaga El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que el Censo de Población y Vivienda 2010 tendrá 23 preguntas menos que el realizado en 2000 lo que, de acuerdo con expertos, daría menos confiabilidad al ejercicio. El cuestionario que se hará desde finales de mayo a los mexicanos recabará menos información en rubros relacionados con la actividad económica y la pobreza. Las preguntas salientes serán trasladadas a un cuestionario "ampliado" o muestral, con 75 preguntas, incluidas las 29 del cuestionario "básico". <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175007.html> En pobreza educativa, 2 millones de mexicanos Nurit Martínez En México, 2 millones 153 mil niños y jóvenes viven en condiciones de "penuria" o "indigencia educativa", concluye un informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). Según el "Seguimiento de Educación para Todos en el Mundo 2010", 109 mil mexicanos viven en condición de "indigencia educativa", es decir, nunca han asistido a la escuela pese a tener la edad para hacerlo. Y poco más de 2 millones de niños y jóvenes se ubican en lo que la organización califica como "penuria educativa", esto significa que tienen menos de cuatro años de escolaridad. El reporte revela que en los últimos ocho años el número de mexicanos que vive en la "indigencia educativa" aumentó de 55 mil a 109 mil, es decir, casi se duplicó. A pesar de ello, refiere que México está dentro del grupo de países que han avanzado en la universalización de la primaria. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/175021.html> UNESCO prevé repunte la miseria en México Nurit Martínez A consecuencia de la crisis económica, en 2010 serán 90 millones de personas más en América Latina las que ingresarán a las filas de la extrema pobreza; y hasta ahora, la cifra de mexicanos que sobreviven con menos de 25 pesos al día puede sobrepasar los 19 millones, advierte la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). En el informe Seguimiento de educación para todos en el mundo 2010, la organización advierte que la desaceleración del crecimiento económico podría incrementar el grupo que forman más de 3 millones de mexicanos que sobreviven en extrema pobreza, al contar con ingresos menores a 13 pesos diarios. Lo mismo que los casi 16 millones que tienen ingresos abajo de dos dólares, es decir, menos de 25 pesos al día. Bajo el nombre de "Llegar a los marginados", el organismo internacional define al presente como un "momento de grandes incertidumbres", en el que la economía hace que los Objetivos del Milenio "reducir el número de personas analfabetas, la mortalidad infantil, fallecimientos de mujeres embarazadas, discapacidad infantil, desnutrición y deserción escolar" estén en "una encrucijada", al no haber los apoyos necesarios para atender las condiciones de marginación y precariedad en la salud <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76766.html> Inversión extranjera cae 39%, dice ONU GINEBRA. Los flujos globales de inversión cayeron en casi dos quintos el año pasado, con bajas tanto en los países ricos como en los pobres, dijo la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Sin embargo, los flujos de inversión extranjera directa (de los cuales dependen muchos países en desarrollo para impulsar su crecimiento) comenzarían a crecer de nuevo este año a medida que la recuperación económica se afirma, señaló la UNCTAD en un informe. Las estimaciones iniciales para el cuarto trimestre de 2009 no mostraron señales de repunte en los flujos de inversión, en

medio de un desplome de fusiones y adquisiciones transnacionales. "No obstante, aún es probable que un repunte modesto en los flujos tenga lugar en 2010, dado que las condiciones de inversión están mejorando en muchos países", dijo la agencia de la ONU, cuyos datos sobre inversión global son seguidos ampliamente por bancos y compañías multinacionales. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76768.html>

Fondos inyectarán a proyectos 10 mmdp David Aguilar Juárez Llegó la hora. Con el inicio de operaciones de cuando menos cinco Fondos de Inversión de Capital Privado especializados en Infraestructura, en 2010 se abre la posibilidad de impulsar la inversión en proyectos valorados en 10 mil millones de dólares. "Con la entrada de los Fondos de Inversión Privados se activaría la participación financiera de la banca en los proyectos en los que redujo su participación", dijo en entrevista Federico Patiño, delegado fiduciario del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). Durante el primer semestre de 2010 saldrán al mercado de valores mexicano otros cuatro Fondos de Capital Privado Especializados en Infraestructura. Buscarán de entre las Afores y otros inversionistas institucionales por 30 mil millones de pesos (mdp). "En esos cuatro también participaremos con 20% como sucedió con el Fondo de Macquarie México", explicó el funcionario desde sus oficinas al poniente de la capital. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/20/peso-rompe-racha-ganancias>

Peso rompe racha de gananciasEl peso se depreciaba el miércoles 0.72%, ante una apreciación global del dólar por una serie de datos económicos en Estados Unidos y la expectativa de que el gobierno de ese país deba frenar el gasto fiscal tras perder la mayoría absoluta en el Senado. Para operaciones al mayoreo, la divisa local retrocedía 9.05 centavos, a 12.7400/12.7425 pesos por dólar. El republicano Scott Brown ganó el martes una reñida elección al Senado estadounidense en el estado de Massachusetts, en un duro golpe al presidente Barack Obama, y prometió ser un actor decisivo en la polémica votación de la reforma a la salud impulsada por el mandatario. "Están esperando que la reforma de Obama cuando menos se trabe, no digamos que no pase, por el senador que han elegido", dijo un operador en la ciudad occidental de Guadalajara. "Les faltaba ese voto, entonces automáticamente el déficit fiscal no se incrementaría y eso es bueno para el dólar", agregó. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/20/fmi-advierte-sobre-riesgos-financieros-asia>

FMI advierte sobre riesgos financieros en Asia El Fondo Monetario Internacional (FMI) instó a los líderes mundiales a continuar la reforma del sector financiero para evitar una nueva crisis económica y advirtió sobre los riesgos de la creación de una burbuja especulativa en Asia. "Necesitamos reformas y una voluntad política", declaró el director general del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en un foro sobre finanzas en Hong Kong. "Mi preocupación es que en seis o 12 meses todo el mundo retome su actividad como antes y se olviden las lecciones de la crisis financiera", advirtió. De todos modos, el ex ministro francés descartó los riesgos de una nueva recesión mundial, aunque subrayó que el ritmo de la reactivación es débil y desigual, con la región de Asia creciendo más rápido que el resto del planeta. En ese sentido, Strauss-Kahn advirtió además sobre el riesgo de una burbuja especulativa en China y en la región, un temor creciente ya que los precios del sector inmobiliario siguen subiendo, en particular en Hong Kong, Singapur y China continental. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/20/index.php?section=economia&article=024n1eco>

Cayó 41% la inversión extranjera directa en América Latina en 2009 Ginebra, 19 de enero. Las inversiones extranjeras directas (IED) en América Latina cayeron 41 por ciento en 2009 con respecto a 2008, retroceso que se hizo sentir con más fuerza en Brasil, donde alcanzó 49 por ciento, según un estudio de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) publicado este martes. México, por su parte, registró una caída de 41 por ciento en el mismo periodo. Las inversiones extranjeras directas, que incluyen las fusiones y adquisiciones así como los capitales que circulan en los mercados y entre filiales de empresas, alcanzaron a nivel mundial en 2009 un billón de dólares, contra 1.7 billones de dólares en 2008, es decir, 39 por ciento menos, según los cálculos de la UNCTAD. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/20/index.php?section=economia&article=026n1eco>

ONU: México crecerá 3 por ciento este año La economía de México crecerá este año en torno a 3 por ciento, tasa que no será suficiente para recuperar ni la mitad de la producción de bienes y servicios perdida en 2009, de acuerdo con un reporte de Naciones Unidas que será publicado este miércoles. El reporte Situación y perspectivas de la economía mundial en 2010, cuya versión preliminar fue difundida a finales de 2009 y será ampliado esta semana, indica que la recuperación de la economía mundial después de la mayor recesión en siete décadas será encabezada por las naciones en desarrollo de Asia. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/20/index.php?section=economia&article=026n2econ>

Inegi gastará \$6 mil millones en censo 2010 Juan Antonio Zúñiga Con un costo total de 6 mil 165 millones de pesos, el censo de población y vivienda 2010 llevará a cabo su fase de levantamiento entre el 31 de mayo y el 25 de junio próximo, para dar a conocer sus resultados preliminares en diciembre de este año, informó Eduardo Sojo Garza Aldape, presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con el eslogan "en México todos contamos", el levantamiento se realizará a través de la aplicación de dos cuestionarios, uno "básico" de 29 preguntas y otro "ampliado" a 75, los cuales "aportarán la mayor diversidad de información en la historia censal de México", para lo cual se contratará y capacitará, anunció, a 180 mil personas, entre quienes 163 mil participarán como entrevistadores. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/20/index.php?section=sociedad&article=035n1soc>

Fuera de las aulas, un millón 300 mil niños mexicanos: UNESCO Karina Avilés En el mundo todavía hay 72 millones de niños sin acceso a la escuela, y la debacle financiera puede traer en consecuencia el surgimiento de una "generación perdida", advirtió la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO). Durante el lanzamiento de su informe en la materia, el organismo señaló que en México hay más de un millón 300 mil jóvenes que se ubican en el índice de "penuria y marginación" de la enseñanza. Destaca que 13 por ciento de los niños mexicanos padecen "raquitismo moderado y grave", con efectos "irreversibles", lo que afecta su capacidad de aprendizaje y les acarrea daños a "largo plazo", como un desarrollo cognitivo menor y la terminación de estudios a un nivel de enseñanza inferior. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/20/index.php?section=sociedad&article=035n2soc>

Aprueba el BID crédito por 100

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) prestó al gobierno de México 100 millones de dólares, cuyo objetivo es mejorar las condiciones de trabajo de los instructores comunitarios que llevan educación a las áreas rurales, a cambio de una beca para continuar sus estudios y un modesto apoyo económico. El BID informó que con este programa, operado por el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), se espera aumentar 10 por ciento el número de instructores que se mantengan durante un segundo año de servicio en los 179 municipios de alta marginación, además de reducir 5 por ciento el número de los que abandonan el programa durante el año académico y elevar también 5 por ciento el promedio de los resultados de los estudiantes de dichas poblaciones en la prueba Enlace